

組合に相談しよう

不払い相談、融資・税金相談、教育資金、サラ金、生活保護、社保未加入問題…
練馬支部 03-3825-5522

けんせつ北部

購読料は組合費に
含まれています。
定価三十円

発行所
東京土建一般労働組合
城北ブロック会議
東京都豊島区池袋5-22-15
板橋 (3963) 5325
練馬 (3825) 5522
豊島 (3986) 2471
北 (3902) 7121
発行人 代表者 佐藤 広平
発行日1日、9日、17日、25日

8月号は平和
特集特別紙面

東京土建がなぜ、こう
した平和運動を行うの
か。それは昔、私たちの
仲間が戦争の際、軍需工
場、飛行場など戦争関連
してはいけないとと思うの



憲法平和対策部長
大高 健次

東京土建が平和運動に取り組む意義とは

の建物、施設の建設などに徴用され、他国への侵略、加害につながってしまったほか、徴兵され命を落とした歴史があるからです。建設職人は、もの建てる、つくるのが仕事です。戦争はそれらを破壊するだけでなく、人の心まで破壊します。だから、二度と戦争は、仲間が戦争の際、軍需工場、飛行場など戦争関連してはいけないとと思うの



沿道の皆さんに思い思いの装飾しながらパレード 2016年7月28日



初参加の今井さん（写真右から2番目）
と分会の仲間

【今井勝二さん（学園分会）】
平和に关心があり、憲法改正に向けての動きが論議されていることに對し、「今の憲法を守りた

い、平和が一番」と思っていました。そんな時、分会の仲間からこの集会の誘いをうけ、参加してみようと思いました。



おそらく手作りのちょうちんと9条うちわを作り大勢参加 高松分会



沿道の皆さんに訴えたい」と2つの横断幕をつくり参加 石神井分会

締め切り迫る 東京土建は来年結成70周年

ただいまキャラクターデザインを募集中
あなたの作品がポスター、チラシ、着ぐるみ
になるかも

応募資格 組合員とその家族

締め切り 9月15日本部必着

応募方法 応募用紙にキャラクターデザインとコンセプトを添え所属の支部へお願いします。

（応募用紙希望の方は支部までご連絡下さい）

採用された方には金一封のほか、応募いただいた方には粗品を進呈。ご応募お待ちしています。

集会もパレードも多くの参加者で幅広くアピール

平和行進に初参加 それぞれの仲間の思い

【上原臺美さん（高松分会）】行動したいと思い、思い切って孫とお嫁さんと一緒に参加しました。このまま安倍政権に任せていいいのか、不安なところがありました。一人で色々考えるよりも、

◆7月、2

ねりほ大根 がこの世を去った。永六輔さん。大橋巨泉さん。共通点は、戦争を体験した世代として戦争反対、政治への危機感を発信し続けた事であった。永六輔さんは「戦争をさせない1000人委員会」の呼びかけ人を務めたほか、自身の番組、講演や著書で、戦争反対、憲法九条改正反対等を訴えてきた。◆大橋巨泉さんは戦争について、かつて「何故戦争がいけないか。戦争が始まると、すべての優先順位は無視され戦争に勝つことが優先される。人ひとり殺せば犯罪だけど、戦争で何人も殺せば英雄になると言わってきた」と語り、最後の連載となつた週刊現代7月9日号にて「このままで死んでも死にきれないので、最後の遺言として一つだけは書いておきたい。安倍晋三の野望は恐ろしいものです。選挙民をナメている安倍晋三に一泡吹かせて下さりたい。安倍晋三の野望は恐ろしいものです。晋三に一泡吹かせて下さりたい」と、強烈なメッセージを遺した。◆実際に戦争を体験した方の言葉だけに大変重く、あらためて傾聴の必要があると感じた。ご冥福をお祈りするとともに、お二人の意いきたい。



「若人参加型選挙に向け
て」
【山納弘（大泉東分会）】
「戦後七十年」と言
われてもあまりピンとこ
ない年代の私ですが、義
務教育から今までに戦
争に関する知識は多少あ
ります。中でも、原爆等
の殺戮がゆるせない事だ

けんせつ 北部

戦後71年 わたしの平和への願い

【若人参加型選挙に向け
て】
【山納弘（大泉東分会）】
「戦後七十年」と言
われてもあまりピンとこ
ない年代の私ですが、義
務教育から今までに戦
争に関する知識は多少あ
ります。中でも、原爆等
の殺戮がゆるせない事だ

実際、今回の参議院選
は、もう出でこないので

はと、思います。
せつかく十八歳から投
票が出来るようになつた
と脳裏に強く焼きついて
います。その後日本国は
「戦争は絶対に起しちゃ
いけない。いや、戦争を
しない国にしよう」と憲
法に定めたと、教育され
たことを覚えてます。

そして今、その大切な
憲法を変えようとして、
憲法が行える国作りをし
ようとする動きがある。

憲法改正を行うため、
あらゆる手を使ってでも
強行しようしている。

憲法を守るために、
あらゆる手を使つてでも
強行しようとしている。

憲法を守るために、
あらゆる手を使つてでも
強行しようとしている。

憲法を守るために、
あらゆる手を使つてでも
強行しようとしている。

戦後71年 わたしの平和への願い

はと、思います。
せつかく十八歳から投
票が出来るようになつた
と脳裏に強く焼きついて
います。その後日本国は
「戦争は絶対に起しちゃ
いけない。いや、戦争を
しない国にしよう」と憲
法に定めたと、教育され
たことを覚えてます。

そして今、その大切な
憲法を変えようとして、
憲法が行える国作りをし
ようとする動きがある。

憲法を守るために、
あらゆる手を使つてでも
強行しようとしている。

憲法を守るために、
あらゆる手を使つてでも
強行しようとしている。

憲法を守るために、
あらゆる手を使つてでも
強行しようとしている。

憲法を守るために、
あらゆる手を使つてでも
強行しようとしている。

原水爆禁止世界大会に練馬支部から3人の仲間が参加

原水爆による被害者二度と出さぬ決意新たに



【青年部長 新島秀成（早
宮分会）】自分は、これ
まで広島を訪れたことが
ありませんでした。その他の参加者から「この本
見た事無いです」とし
か答えられませんでした。まだ
大会が始まっていないのに、参
加者の熱意、意識の高さにび
っくりました。そして広島に
着いてすぐ体育馆に移動しての
開会式。会場はぎっしり満員の
中での世界各国からの演説、こ
の堂々進む旗風に威は中
原を圧しつつ

【分会憲法平和対策部長
三角真弓（高松分会）】
8月4日（木）から8月
6日（土）、原水爆禁止
2016年世界大会広島
に参加しました。

た報を、通信所勤務の長
兄よりもたらされた日本の
敗戦を察知した両親は、
全であらう内地疎開に踏
み切りました。その長兄
も北京で招集され浜松勤
務となり、かの地で亡く
なりました。

「爾臣民の衷情も朕善く
之を知る然れど朕は時
運の趨く所堪へ難きを堪
へ忍ひ難きを忍ひ以て万
思ひます。半分腐ったサ
ツマイモの配給。進駐軍
の放出缶詰と喜ぶところ
の言いなりになると軍備
は進められています。武
力による紛争解決は破滅
的です。武力がなければ他國
は今なお戦の準備に邁進
しています。勇ましいで
すね。愚かで……」



【高見大悟（新大泉分会）】
「みいつのもとにますら
おが」国民学校の入学の
頃、口ずさんだ歌です。
「ドーン、ドーン タタ
タ」常在戦場。城外から
は毎日、野砲や機関銃の
音が聞こえてきました。
重要品を積み日本に向か
ったUボートが撃沈され
激しい炎暑のもと周りは

いる人はいなかつたの
らしいと思います。

練馬支部の全分会のみ
なさんが折つて下さった
いました。ありがとうございました。
『折り鶴』『千羽鶴』を
奉納させていただきまし
た。あんなにたくさんの
『折り鶴』を持って来て
ました。

この地球（ほし）のすべ
ての人に伝えることが出
来たならヒバクシャ（わ
たし）たちの『たましい』
は彷徨わないでいらっしゃ
ます。あの夏の日を忘れる
ことができます。

【高見大悟（新大泉分会）】
「みいつのもとにますら
おが」国民学校の入学の
頃、口ずさんだ歌です。
「ドーン、ドーン タタ
タ」常在戦場。城外から
は毎日、野砲や機関銃の
音が聞こえてきました。
重要品を積み日本に向か
ったUボートが撃沈され
激しい炎暑のもと周りは

原水爆禁止世界大会（広島大会）は8月4日～6日、広島市で行われ、三角さん（高松分会憲法平和対策部長）、新島さん（支部青年部長）、奈良書記の3人を練馬支部からの代表団として送り出しました。今回の大会に際し練馬支部では、千羽鶴をつくり代表団に託す事とし、分会・群の仲間一人一人の、心のこもった千羽鶴は、代表団の手により公園内の原爆の子の像に納められました。新島さん、三角さんから寄せられた感想文を掲載します。

2日目動く分科会で、
と知人に言われました。
廣島。そこへ、大会関係
者の言葉を借りて言えば
『悪魔の凶器』が、人間
の手で作られ人間の手に
激しい痛みに襲われた
ものが生活の中、今でも、
原爆の写真や記事など見
ると、胸が苦しくなりま
す。この機会を無駄にせ
ず、次に繋げられたなら
と思いました。

その後のことは言うま
でもなく、地獄と化して
しまいました。71年経つ
赤い炎と黒い雨

3日歩いて、迷つて、さ
がして…

た今でも、身体はもとよ
り、心も痛めておられま
す。そんなヒバクされた
方々の平均年齢は80歳を
超えています。

平和の活動の中で、私
たちが語りついでいかな
ければならないと思いま
す。広島の街が、とても
よこたわる母のからだ

見分けのつかないその母
のにぎりしめる手の中に
幼な子の『ぼくの写真』
母のやさしかった声、母
の白かった手ひとつひと
つを心は閉じて…見てま
した。

